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57中央部門涉違資近百億
近半數問題金額過億 審計署自爆2000萬違規

■昨日，習近平與正在「天宮一號」執行任務的三位航天員進行天地通話

（視頻截圖）。 中新社

習近平：探太空會邁得更大更遠
香港文匯報訊 (記者 王玨 北京報道）昨

日，中共中央總書記、國家主席、中央軍委
主席習近平來到北京航天飛行測控中心，與
正在「天宮一號」執行任務的3位「神十」
航天員聶海勝、張曉光、王亞平進行天地通
話。他表示，飛天夢是強國夢的重要組成部
分，隨 中國航天事業的快速發展，中國人
探索太空的腳步會邁得更大、更遠。

與航天員天地通話
昨日上午8時30分許，天地對話開始。電

視畫面顯示，3位航天員精神飽滿，神情自
然，話音清晰。習近平問道：「你們進入太
空工作生活已經有13天了，我們大家都很牽
掛。你們現在總的情況怎麼樣啊？身體狀況
如何？工作進展如何？」聶海勝答道：「感

謝習主席的關懷！我和曉光、亞平的身體狀
況都非常好，各項工作都按計劃進行。」
習近平關切地詢問道：「我要問一下曉光

和亞平，你們是第一次進入太空，你們感到
各方面適應嗎？」張曉光答道：「在太空13
天的生活中，我們很快地適應了失重環境，
現在身體感覺都非常的好，太空實驗進展非
常順利。」

王亞平也表示，「我們的飲食很正常，
每天都能夠休息七、八個小時。」她還當了
一次太空教師，給全國的青少年演示了一些
失重環境下的物理現象，對自己來說是一次
提高和學習。習近平對此十分高興，他指
出，「我們希望你們精心操作、密切配合，
圓滿完成後續任務！大家都盼望 你們勝利
歸來！我在北京等候你們！」

據悉，天地通話是依靠一個強大的測控通
信系統來實現，而測控通信系統是載人航天
工程的一項基礎和必要的技術手段，只有具
備了這一技術，航天員和地面之間才能夠進
行暢通的信息溝通和指令傳達。

通話技術不斷提高
在中國載人航天進程中進行過多次天地對

話，通話的水平和質量正不斷提高。「神五」
時，楊利偉只能聽到地面的聲音，而看不到
地面上的畫面，同時在地面看到「神五」的
畫質也較灰暗且時常出現卡殼。而從「神九」
開始，已經從技術上實現了天地之間雙向的
音視頻通話，且通話的聲音和畫面質量非常
好，色彩也非常鮮艷。同時，「神十」的測
控範圍也大大增加了。

■審計顯示，原鐵道部不符合財經制度規定的問題金額15.7億元。圖為工人在施工。

新華社

■楊潔篪與吳登盛(右)握手。 新華社

香港文匯報訊 據中國外交部網站消息，昨日，緬甸總
統吳登盛在內比都會見中國國務委員楊潔篪時表示，在涉
及中國重大核心利益問題上堅定支持中方。
楊潔篪表示，明年緬甸將擔任東盟輪值主席國，中方願

同緬方一道，推動中國－東盟關係發展。中方支持緬甸民
族和解進程，希望緬甸政府和克欽方面保持和談勢頭，早
日簽署停火協議，實現緬北地區和中緬邊境持久和平穩
定。中方願繼續發揮建設性作用。

加強睦鄰合作 歡迎中企投資

吳登盛表示，中國是緬甸的好鄰居、好朋友。緬方感謝
中方長期以來提供的寶貴支持和幫助，在涉及中國重大核

心利益問題上堅定支持中方。緬甸正在經歷改革發展期，
希望借鑒中國的成功經驗，願同中方共同落實好兩國全面
戰略合作夥伴關係行動計劃，加強睦鄰友好合作。緬方邀
請中國領導人早日訪緬。緬方感謝中方幫助緬甸發展經
濟、改善民生，歡迎中國企業投資，願創造良好投資環
境，確保雙方合作項目順利開展。緬甸政府致力於國內和
平穩定，將繼續推進和談進程，早日實現緬北地區和平，
確保兩國邊境地區安寧。
訪問期間，楊潔篪還同緬甸副總統年吞會談，會見緬甸

聯邦議會人民院議長瑞曼，並廣泛接觸緬甸議會、各黨派
和社會各界人士，同他們就發展兩國關係交換意見。雙方
還簽署了《中緬全面戰略合作夥伴關係行動計劃》。

在已公佈的57個中央部門單位中，20
餘部門查出預算執行的問題金額過

億元。包括國家自然科學基金會、原鐵道
部、科技部、國家海洋局、環保部、教育
部、供銷總社、民航局、國稅總局、商務
部、交通運輸部、社保基金會、國家檔案
局、中科院、國土資源部、農業部、中國
文聯、安監總局、中國氣象局、國家民
委、工商總局、體育總局等。

教育部違規用資5.8億

公告顯示，5個部門審計查出預算執行
中的不合規問題金額在10億元左右。其

中，國家自然科學基金會預算執行中的問
題金額20億元，原鐵道部15.7億元，科技
部10億元，國家海洋局近10億元，環保部
近10億元。
教育部審計查出預算執行中不合規的問

題金額5.8億元；其他財政收支方面不符合
財經制度規定的問題金額5,076.5萬元。其
中，高等教育出版社兩個項目決算支出
26,600萬元，實際支出僅為1,706.21萬元，
多計決算支出2.5億元。
全國社保基金會於2011年和2012年分別

向貴州棚戶區改造和雲南老鷹地一期工程
等2個項目發放信託貸款15.22億元，截至

2012年底，有2.75億元被項目業主單位挪
用於其他項目。此外，社保基金會還存在
對委託投資、股權投資基金等監控不到
位、部分股權投資虧損等問題。

原鐵道部違資超15億

公告顯示，2012年度審計署實際財政支
出11.06億元人民幣，較預算結餘1.16億
元。審計署自查出當年不符合財經制度規
定的問題金額2,404.3萬元。
2013年3月至4月，審計署對其2012年度

部門預算執行和其他財政收支情況進行了
檢查，重點檢查了審計署本級，及所屬京
津冀特派辦、瀋陽特派辦和國外援貸款項
目審計服務中心等3個單位。
原鐵道部為中央財政一級預算單位，部

門預算由部本級和64個二級預算單位的預
算組成。審計顯示，原鐵道部不符合財經
制度規定的問題金額15.7億元，其中2012
年15.5億元；其他財政收支方面不符合財
經制度規定的問題金額8億元。

香港文匯報訊（記者 劉坤領 北京報道）昨日，國家審計署就中央部門

2012年度預算執行情況作出通報，外交部、商務部、人民銀行等57家中央

部門單位審查出不符合財經制度規定的問題資金近百億元（人民幣，下

同）。其中，20餘部門查出預算執行的問題金額過億元，5個部門查出問題

金額在10億元規模。而在審計署自查環節，審計部門不合規定資金超2,000

萬元。

香港文匯報訊 據新華網報道，外交部發
言人華春瑩昨日在例行記者會上表示，菲
律賓軍艦的「坐灘」並不構成對中國仁愛
礁的非法佔據，中方絕不會接受菲方以任
何形式非法侵佔仁愛礁。
有記者問，近日，有媒體評論認為，在

菲律賓對仁愛礁進行補給輪換的問題上，
實際上是因為中國出於人道主義的考慮，
給菲方放出了一條通道，但菲律賓防長表
示可以在不通知中方的情況下採取任何行
動。中方對此有何評論？
華春瑩說，中國對包括仁愛礁在內的南

沙群島及其附近海域擁有無可爭辯的主
權。菲律賓軍艦當年係因「故障」在中國
仁愛礁「坐灘」，中方持續要求菲方拖走該
艦，但菲方以技術原因為借口，一直未履
行承諾。菲方的活動違反了《南海各方行
為宣言》。
華春瑩表示，中方再次敦促菲方切實履

行承諾，不採取使局勢複雜化的挑釁行
動，為維護南海地區和平穩定、促進南海
合作做出應有的努力。

香港文匯報訊 綜合報道，韓國總統朴槿惠本月27
日起對中國進行為期4天的國事訪問，將同中國國家
主席習近平舉行首腦會談，預料談及朝鮮無核化、
中韓自由貿易協定和人文交流。而隨同朴槿惠訪華
的經濟使節團多達71人，較上月朴槿惠訪美時的51
人多，是歷來最大規模。
據韓聯社報道，大韓商工會議所24日公佈了陪同

朴槿惠一道訪華的經濟使節團名單。經濟使節團由
18名大企業代表和33名中小中堅企業代表等71人組
成，這次經濟使節團為歷來最大規模。前總統李明
博5年前訪華時，經濟使節團的規模為36人，上月朴
槿惠訪美時，則只有為51人。
韓國中央日報指出，使節團將於28日在北京出席由

中國國際貿易促進委員會主辦的「韓中商務論壇」，
就兩國經濟領域合作進行討論。使節團29日將陪同朴
槿惠訪問陝西省西安，商討韓中相互合作的可能性。
朴槿惠打算通過推進商業外交的方式，促進韓國企業
在中國的新增長動力地區西部地區的活躍與發展。

朴槿惠訪華經濟團 史上最大

華簽俄油大單 年輸4610萬噸
香港文匯報訊 據新華網報道，中國石油天然氣集團公司昨日公佈了俄

羅斯向中國增供原油長期貿易合同的細節。根據這一中國對外原油貿易最
大的單筆合同，未來中石油進口俄羅斯原油量將達到每年4,610萬噸，接
近去年中國石油消費總量的十分之一。
根據合同，俄羅斯將在目前中俄原油管道（東線）每年1,500萬噸輸油

量的基礎上逐年向中國增供原油，到2018年達到每年3,000萬噸，增供合同
期25年，可延長5年；通過中哈原油管道（西線）於2014年1月1日開始增
供原油每年700萬噸，合同期5年，可延長5年。俄方還承諾在中俄合資天
津煉廠建成投運後，每年向其供應910萬噸原油。

天然氣談判或將突破

中石油同時與俄第二大天然氣生產商諾瓦泰克公司簽署收購亞馬爾液化
天然氣（LNG）項目20%股份的框架協議。亞馬爾LNG項目位於俄羅斯亞
馬爾－涅涅茨自治區，已探明天然氣儲量超過1萬億立方米，擬建設LNG
年產能1,650萬噸。
中石油表示，協議簽署後，中石油將與合作夥伴開展上下游一體化合

作。參與該項目對中石油進入北極地區油氣資源勘探開發，開闢北極航道
具有重要意義。
「中俄兩國能源合作潛力巨大並有很強的互補性。從長遠看，中俄能源

合作潛力和意願正在相向而行。此次協議簽署後，中俄石油合作已達到前
所未有的高度，中俄天然氣談判也有望在年內取得突破。」中國現代國際
關係研究院俄羅斯研究所所長馮玉軍說。

日前外交官轟安倍對華政策
香港文匯報訊 據日本新聞網報道，日本前外務審議官田中均昨日在東

京都舉行的講演會上，就首相安倍晉三的對華政策進行了批判，認為安倍
的政策不會有好的結果。
田中均是小泉內閣時期與朝鮮進行秘密交涉並實現小泉首相訪問平壤的

功勞者。他在講演中認為，安倍推行的「自由與民主之弧」對華包圍戰略
是錯誤的，不僅不會阻止中國的發展，同時給予日本的外交也不會帶來什
麼好處。
田中同時對安倍的朝鮮政策也進行了批判。
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■仁愛礁鳥瞰圖。 資料圖片

緬總統語楊潔篪：核心問題 堅撐中國

香港文匯報訊（記者 鄧哲 天津報道）

由共青團中央、全國青聯及香港中聯辦共
同組織舉辦，天津濱海新區青聯承辦的
「2013香港大學生暑期內地（天津濱海新
區）實習計劃」日前正式啟動。未來的1
個月，來自香港大學、香港中文大學、香
港樹仁大學等高校的21名優秀大學生將被
安排到天津國際生物醫藥聯合研究院、濱

海建投集團等8家單位的工作崗位上實
習，熟悉濱海新區的企業和市場。
據悉，該項目旨在幫助香港青年學生

了解內地的經濟發展和社會進步，增強
其對祖國的歸屬感。在活動期間，將有
逾千名香港大學生分別到北京、上海、
天津、江蘇、浙江和廣東等地進行為期
一個月的實習。

香港文匯報訊（記者 鄧哲 天津報道）

記者6月18日獲悉，由天津市濱海新區
人民政府、天津港保稅區管理委員
會、中國進口汽車貿易有限公司主辦
的「第十二屆天津國際汽車貿易展覽
會」將於今年10月1日至10月6日舉
行。目前已確認參展企業60餘家，囊

括了進口、合資、自主等近百種著名
品牌車型。
據了解，天津國際汽車貿易展覽會此

前已成功舉辦了十一屆，十一屆車展共
計現場售車3萬餘部，交易額達44.95億
元，合同交易額近150餘億元，累計近
300萬人次觀展。

香港大學生在濱海實習

天津國際車展「十一」開幕

香港文匯報訊 據北方網消息，天津濱
海國際花卉科技園區項目一期日前正式
投產，這裡年產高檔盆花1000萬株，全
部建成後，園區生產能力將達到2000萬
盆，屆時將成為亞洲最大的花卉生產研
發基地。
據悉，濱海國際花卉科技園區總佔地面

積達到3400畝，其中智能溫室達到30萬平
方米，是國內單體面積最大、智能化程度
最高的溫室，每年可實現產值4億元。

據了解，該園區不僅是高檔花卉的工
廠，還是花卉科技開發、科技培訓、成
果展示、旅遊觀光的場所。目前，該園
區與眾多國內知名大學和科研院所合作
進行新產品、新技術研究和開發。同
時，還與美國密西根州立大學及荷蘭等
國外院校企業聯合，把科技園區建成國
內最大的高檔盆花種苗研發生產基地，
為天津及周邊地區廣大農戶提供優質種
苗和技術服務。

亞洲最大花卉基地在津投產


